

Azcapotzalco, Ciudad de México a 26 de mayo de 2023.

Acta de la Décimo Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano y Sustentable en la Alcaldía de Azcapotzalco.

Concejal presidente Rafael Monroy Ángel da la bienvenida a la **Décimo Quinta Sesión Ordinaria de la comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable.**

Se solicita el pase de lista por parte de la Concejal Secretaria Lic. Aida Beltrán Sánchez.

Concejal Presidente de la Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable:

- Ing. Rafael Monroy Ángel. Presente

Secretario concejal de la Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable
Lic. Aida Elena Beltrán Sánchez. Presente

Concejal integrante de Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable:

- Lic. Mauricio Martín Sánchez Alba. Presente

Se aprueba la asistencia de todos los miembros del comité y por tanto la existencia de quorum para llevar a cabo la sesión.

Se solicita a la Concejal Secretaria, Lic. Aida Beltrán Sánchez dar lectura al orden del día, y se procede:

-Concejal Secretaria Lic. Aida Beltrán Sánchez: Con el siguiente orden del día:

1. Lista de asistencia y declaración de quorum.
2. Lectura y aprobación de la orden del día
3. Lectura y aprobación del Acta de la **Décimo Quinta Sesión Ordinaria.**
4. Informe de trabajo del primer Trimestre del año trabajo del Director de Obra por Administración y Sustentabilidad **Ing. Mariano Gómez Briones**
5. Mensaje por parte del Presidente de la Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable.
6. Asuntos Generales.
7. Clausura y convocatoria a la próxima sesión.

Se procede a tomar la votación económica para aprobar el orden del día. Se aprueba por unanimidad

Se solicita la lectura del acta de la **Décimo Quinta sesión** por parte de la Concejal Secretaria Lic. Aida Beltrán Sánchez. Debido a que está fue puesta a disposición de todos los integrantes de la comisión, se solicita la dispensa de la lectura. Se somete a votación, se aprueba la dispensa de la lectura del acta de la **Décimo Quinta sesión** de la comisión de obras, desarrollo urbano y sustentable.

Se solicita votación de a los miembros del comité para aprobar el acta de la **Décimo Quinta Sesión**. Se aprueba por unanimidad.

Se procede al siguiente punto del orden del día: Informe de trabajo del primer Trimestre del año trabajo del **Ing. Mariano Gómez Briones**

Toma la palabra el **Ing. Mariano Gómez Briones**: - A la fecha tenemos 20 contratos de obras públicas formalizados de los cuales cinco ya han sido concluidos, por lo que estamos en coordinación con el OIC realizando las verificaciones y realizando las entregas recepciones de las obras, están haciendo las verificaciones en ordinación con la contraloría, dando fe de que las obras se encuentran concluidas y están ejecutadas en su totalidad. Nuestra área de supervisión se encuentra realizando trabajos de visitas de obras, supervisiones de obras, del resto de las obras que se encuentran en proceso, haciendo la verificación de que se cumpla con los procedimientos y procesos constructivos de acuerdo con la normatividad.

-Nuestra área de planeación se encuentra realizando procesos de licitación, estamos ahorita en visita de obra en juntas de aclaraciones, de otras obras de infraestructura educativa son escuelas. Se están llevando a cabo también procedimientos de licitación de edificios públicos, CDCs, CENDIS, bibliotecas, nuestra área de supervisión en conjunto con nuestra área de concursos y contratos, están llevando a cabo estos procedimientos licitatorios.

-En nuestra área de planeación de proyectos, actualmente está llevando a cabo los planos, proyectos y catálogos de todas esas obras que tenemos programadas para el resto del año. Actualmente también ya estamos retomando la parte del presupuesto participativo, que ya están definidas al 100%, ya se está trabajando en los catálogos haciendo visitas a campo, haciendo unas verificaciones para elaborar los catálogos de conceptos

-**Concejal Secretaria Lic. Aida Beltrán Sánchez**: Se procede a leer el siguiente punto del orden del día, Mensaje por parte del Presidente de la Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable.

Toma la palabra el **Lic. Rafael Monroy Ángel**: Una pregunta Ing. Mariano, nos comenta que se tienen 20 obras por contrato por obra pública y 5 que ya se concluyeron, ¿tiene los datos de cuáles son esos 5 que ya se construyeron? Y de esos 20, ¿Cuáles de esos contratos ya están asignados p cuantos faltan por asignar?



MARAFEL
Monroy
CONCEJAL AZCAPOTZALCO 2021-2024

Toma la palabra el **Ing. Mariano Gómez Briones**: - De los 20 contratos que ya están formalizados, cinco ya están finalizados, dos son contratos de bacheo y los otros tres son de construcción de Arco techos. Se terminaron doce arcos techos, ahorita estamos en el cierre administrativo y los finiquitos de las obras. Los otros quince contratos tienen que ver con la construcción de arco techos, actualmente me atrevería a decirle que ahorita el 90%-85% de esos frentes ya los estamos interviniendo, estamos en la etapa de las procuraciones previas, trazos excavaciones, es lo más tardado porque es la parte de la cimentación, pero esperamos que en no más de 3 o 4 semanas se va a reflejar el avance de todos esos 15 contratos que ahorita están en proceso.

Concejal secretaria Lic. Aida Beltrán Sánchez: Se procede a leer el siguiente punto del orden del día, punto 6 asuntos Generales. Por lo anterior es que solicito, si algún concejal o alguno de los presentes quiere hacer uso de la palabra

Toma la palabra el **Lic. Mauricio Sánchez Alba**: Gracias a los presentes al Ing. Mariano Gómez Briones, Ing. Manuel Quiroz, Lic. Juárez Rico, al Lic., Ramon. A los vecinos aquí presentes. Quisiera dar un agradecimiento al área de obras, directores y subdirectores, que han dado pronta respuesta en el tema de alcantarillado, banquetas guarniciones, el tema hidráulico. Mencionar a la arquitecta Sonia Corona, Ing. Nicolás y al Ing. Víctor Palacios por su pronta respuesta. Respecto al tema que nos acaba de proporcionar el Ing. Mariano, respecto a los presupuestos participativos, ¿están incluidos también en estos números que nos dio?, ese es otro tema diferente. Teníamos un tema del presupuesto participativo del año 21-22, precisamente tenemos aquí la presencia de unos vecinos, donde no se ha llevado a cabo algunos temas, ya se puso en contacto con el Ing. para que podamos atender ese tema. Así mismo el tema de las nomenclaturas, si mal no recuerdo en las sesiones pasadas, se habló de este tema, en donde les pedíamos a la ciudadana meter esos proyectos al presupuesto participativo, a fin de apoyar a la alcaldía y coordinarse. Desafortunadamente, aquí nuestro vecino de ex hacienda del rosario metió ese proyecto, pero no gano y él siempre lo ha sugerido en su colonia desde presupuestos participativos anteriores. En este sentido, nos había comentado que ya se tenía un presupuesto asignado para este rubro, ¿sí nos podría hablar sobre las nomenclaturas que se van a aplicar a toda la alcaldía? ¿sí ya hay algún presupuesto o programa asignado?

Toma la palabra el **Ing. Mariano Gómez Briones**: - Precisamente, nosotros formamos parte del comité dictaminador de los presupuestos participativos, hubo mucha participación, donde se presentó el proyecto de nomenclatura, ahorita no tengo a la mano, cuantos de esos proyectos se votaron y ganaron, pero, si tenemos el antecedente que fueron de nomenclatura, ahora sí que, en cuanto a la nomenclatura, pediría la intervención del Lic. Juárez, que él sabe un poco más del tema de nomenclatura

Toma la palabra el **Lic. Juárez Rico**: - Referente a la nomenclatura, la propuesta que tenemos corresponde a una medida de mitigación en desarrollo. Esa medida de mitigación, con el objeto de no distraer recurso de la alcaldía. Este desarrollo nos va a entregar el equipo y los consumibles para



RAFAEL
Monroy
CONCEJAL AZCAPOTZALCO 2021-2024

poder imprimirlas placas, más o menos 2500 placas, que estamos en el proceso de que este desarrollo nos entregue el equipo, haciendo las gestiones en SEDUVI. Ya tenemos seleccionado el equipo y los insumos, ya solo falta que SEDUVI nos autorice para que este desarrollo nos lo entregue.

Este equipo se va a quedar en la alcaldía, vamos a habilitar nuevamente la oficina de la nomenclatura que existió en algún tiempo y con el apoyo del Ing. Quiroz vamos a imprimir y a colocar las placas, Pero eso nos va a llevar un poco de tiempo, esperemos que en este año se concrete.

Toma la palabra **Lic. Mauricio Sánchez Alba**: Muchas gracias por la información. Es alentadora la noticia no solo para la colonia ex hacienda del Rosario, sino para toda la alcaldía, por años no se le ha dado un mantenimiento a ninguna de las calles.

Toma la palabra **Lic. Aida Beltrán Sánchez**: Quiero reconocer la construcción de los arcos techos, yo recuerdo que en las horas de los recreos era la hora de exponerse al sol, hoy la alcaldesa les ha dado prioridad a todas las primarias, en realidad para que los niños no tengan problemas en la piel, que hoy muchos adultos tenemos, que son resultados del descuido y falta de atención que se tenían. Comentarle a las personales en redes sociales, que se informen bien de los logros que se han hecho y se están haciendo grandes esfuerzos para estirar el presupuesto para que pueda alcanzar y beneficiar a los niños, se les está dando ese empuje para que en realidad sean los niños que nos puedan ayudar a tener mundo mejor.

-Con respecto a lo de la nomenclatura, me no al concejal Mauricio, la verdad es una buena noticia, que podamos tener nuestras calles homologadas y sobre todo que ya se pueda tener claridad sobre unas calles y otras, es una muy buena noticia para las personas, que esos recursos los podremos ver reflejados en nuestras calles.

Toma la Palabra **José Luis Hernández, vecino de ex hacienda del Rosario**: Uno de los mejores de legados que puede dejar una administración, es la nomenclatura de las calles, ya que es impactante para la población, que la recibe quien la aplica, estamos hablando de darle continuidad a una situación que es buena para la imagen de la alcaldía, yo creo que es una situación vial, cuyo objetivo es poder localizar calles, avenidas, locales, y uno se impacta cuando le dicen que ya se tiene el GPS, pero el material humano siempre es impredecible, siempre falta una apersona a trabajar y ya se pierde uno de esto. Pero si le agrego, para terminar, que es cuantioso que se haga para la alcaldía, porque es una imagen, porque muchos de los productos que se reparten diario dependen de esto y me da gusto saber que se les está dando continuidad.

Toma la palabra la **Lic. Jazmín Zúñiga**: Preguntarle al Ing. Mariano, ¿cuántos arco techos que se están planeando hacer este año?, creo que no hay una escuela que se visite que no pida arco techos, sea kínder, primaria o secundaria, platíquenos un poco de cuáles son los requisitos indispensables para decir, tu escuela si podría llegar a tener un arco techo, porque es apta o no, porque esas son las condiciones que se necesitan para poder acceder a uno, sabemos que tiene que ser un espacio abierto, que no puede estar en la zona de seguridad de las escuelas, porque protección civil así nos

los indica y que tiene que llevarse todo u protocolo, primero de protección civil y después entran ustedes como dirección, entonces platíquenos, ¿cuántos están proyectados?, no si tengan a la mano, cuantos ya tenemos, ya sea de esta administración o de pasadas, ya que se han estado colocado

algunos, y ¿cuál es el primer requisito para saber si una escuela pueda conocer si es un candidato?, me queda claro que el presupuesto es muy corto, para las 198 escuelas que se tienen en la demarcación, más los espacio que o llegan a solicitar, como los parques, pero cual sería esta primer instancia de decir, podría ser o no podría ser, independientemente del presupuesto asignado, que se tiene ara esta situación, porque si no creo que haya una escuela que no diga , yo levanto la mano y a mí también me interesa tener uno.

Toma la palabra el **Ing. Mariano Gómez Briones**: - Como bien lo comenta ahorita los arcos techos, son la principal petición de todos los planteles educativos principalmente a nivel primaria, como bien lo comenta, esto va en función del presupuesto que esta designado, entonces es muy difícil poder atender todas las peticiones que están haciendo para la construcción de los arcos techos. ¿Qué hacemos nosotros como área técnica?, precisamente primero hacemos la visita técnica con protección civil, protección civil, hace una evaluación y una inspección y nos da el visto bueno de la construcción del arco techo, una vez que protección civil nos dé el visto bueno, nosotros como área técnica vemos las condiciones del espacio de que si cumple o no cumplen técnicamente para que se pueda construir el arco techo, la mayoría de los planteles si cumplen, son espacios muy amplios, pero también tenemos escuelas que tienen espacios muy reducidos, incluso tenemos escuelas que practicante no tienen patio, principalmente en los jardines de niños, ellos solicitan arco techos, pero no cumplen con las condiciones técnicas para poder construir uno, y se les da una asesoría o se le da la información técnica de cómo pueden hacer su petición, tal vez no se pueda construir un arco techo pero si una velaría o se puede poner una lona, algún otro tipo de techumbre, que alcance a cubrir los rayos del sol.

Tenemos proyectados ahorita 33 arco techos en este año, llevamos 12, el año pasado construimos 8 arco techos, y precisamente construimos una techumbre en un jardín de niños, donde no se podía construir un arco techo, son los datos que tengo a la mano.

Toma la palabra vecino de la colonia ampliación del Gas:- Se tiene un problema con las desarrolladoras muy fuerte, que se está manejando con el Lic. Juárez, queremos que las mesas de trabajo sean más rápidas. Se deja para la siguiente sesión.

Alcaldía Azcapotzalco

COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS Y DESARROLLO URBANO Y SUSTENTABLE



**GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO**

**RAFAEL
Monroy**
CONCEJAL AZCAPOTZALCO 2021-2024

Toma la palabra la **Lic. Aida Beltrán**: - El punto número 7, Al no haber más intervenciones, se lee el último punto del día, que es clausura y convocatoria a la próxima sesión

Toma la palabra el **Lic. Rafael Monroy Ángel**: -Se agradece a los directores, concejales y a los vecinos que nos acompañan. Siendo las 18:06 del viernes 26 de mayo 2023 damos por clausurada la **Décimo Sexta sesión ordinaria de la Comisión de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentable**.

Concejal Presidente
Rafael Monroy Ángel

Concejal Secretaria
Aida Elena Beltrán Sánchez

Concejal Integrante
Mauricio Martín Sánchez